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Procès-verbal 
 

Conseil d’établissement 
Mercredi le 17 avril 2023, 18h30 

Salon du personnel – Édifice Sainte-Maria-Goretti 
Présences 

Parents Personnel de l’école 

Roberto Bruni  Marie-Ève Vinet, orthopédagogue 

Regiane Balabas Stéphanie Bonin, enseignante 

Manon Chartrand  Sophie Lachance, directrice 

Annabelle Gérard-Périn Palméla Olmstead, technicienne du service de garde 

Martin Lavigne Véronique St-Pierre, enseignante 

Andréanne Mathé  

 

1. Vérification du quorum et ouverture de l’assemblée 

 
Il est proposé par Véronique St-Pierre et appuyé par Marie-Ève Vinet de débuter la réunion à 18h33.  
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 
Il est proposé par Roberto Bruni et appuyé par Annabelle Gérard-Périn d’adopter l’ordre du jour avec l’ajout suivant : 
 
19. Varia : Prix reconnaissance de la FCPQ 
 

Proposition adoptée à l’unanimité 
 

3. Mot de la direction  

 
Il y a une possible grève du transport scolaire qui pourrait affecter environ 80 élèves de Lavigne et 50 de SMG. Le 
personnel élabore un plan de contingence pour faire face à cette éventualité. Les transports par berlines ne seraient 
toutefois pas affectés. 

 
Le projet « Récréation en tout temps » est débuté à Lavigne. Les enfants qui le souhaitent auront la possibilité de 
sortir lors des récréations, même s’il pleut. Les autres élèves pourront demeurer à l’intérieur.  
 
Avec les sommes reçues du CSSD, l’école a procédé à : 

- l’embauche de personnel  
- la rénovation de la cuisine à SMG 
- le réaménagement des vestiaires des maternelles  
- l’achat d’un téléviseur à Lavigne. 

 

4. Procès-verbal du 15 février 2023 

 
Il est proposé par Palméla Olmstead et appuyé par Regiane Balabas d’adopter le procès-verbal tel que présenté.  



 
Proposition adoptée à l’unanimité 

 

5. Projet éducatif  

 
Le sondage auprès des élèves a été effectué et les résultats étaient positifs. 95% des élèves ont donné une réponse 
très positive au point « Mon enseignante croit en ma réussite ».    
 
Une reddition de compte sera présentée éventuellement, mais l’élaboration du projet est suspendue en attendant la 
décision sur la séparation des écoles.  

 

6. Horaire institutionnel – dépôt séance tenante 

 
Deux changements à l’horaire des classes entreront en vigueur à la rentrée 2023-24 : 

- SMG : La classe EVA – DIMS suivra le même horaire que le primaire, plutôt que l’horaire du préscolaire 
- Lavigne et SMG : Le service de garde et les cours débuteront 5 minutes plus tard qu’à l’heure actuelle 

 

7. Grille horaire des matières 2023-2024 – dépôt séance tenante 

 
Les principaux changements aux grilles seront : 

- SMG :  
o La classe EVA-DIMS n’a pas d’heures déterminées pour le français et les mathématiques, puisque les 

élèves ne sont pas évalués par matière, mais plutôt par compétences CAPS.  
o Les élèves des classes EVA-DIMS auront dorénavant une heure de cours d’anglais   

- Lavigne :  
o Les cours d’éducation physiques seront augmentés de 30 minutes 
o Les cours d’anglais seront réduits de 30 minutes 
o Classe EVA-DI : Le nombre d’heures des matières sera ajusté selon les niveaux des élèves 
o Intégration du programme Corps actif, cerveau performant (session d’activité physique au gymnase 

avant le début des cours). Cette option n’est pas possible pour SMG puisque le gymnase est trop 
petit pour accueillir tous les élèves en même temps. 

 
Il est proposé par Andréanne Mathé et appuyé par Annabelle Gérard-Périn d’approuver les changements proposés. 
 

Proposition adoptée à l’unanimité 
 

8. Photographe 2023-2024 

 
Le studio Photo Bulles a proposé ses services pour l’année 2023-24. L’ensemble du CÉ est satisfait du service et de la 
qualité des photos. 
 
Il est proposé par Roberto Bruni et appuyé par Andréanne Mathé de retenir les services de Photo Bulles de nouveau 
pour 2023-24. 

 
Proposition adoptée à l’unanimité 

 

9. Clientèle 2023-2024 

 
Prévisions pour la rentrée 2023-24 : 

- 175 élèves à Lavigne et le maintien du nombre de classes 
- 255 à SMG et l’ajout d’une classe EVA-DIMS.  

 



La Traversée sera l’école avec le plus de surplus du CSSD. Un appel pour les transferts volontaires sera d’abord 
effectué et sera suivi de transferts obligatoires. Un portrait de situation sera fait le 15 juin.  

 

10. Service traiteur 2023-2024 

 
Le traiteur l’Indocile a proposé ses services pour l’année 2023-24. L’ensemble du CÉ est satisfait du service et de la 
qualité des repas. Une demande sera faite au traiteur afin de trouver une alternative aux ustensiles à usage unique.  
 
Le sujet sera discuté de nouveau lors du CÉ du mois de mai. 

 

11. Club des petits déjeuners 2023-2024 

 
Le contrat avec le Club des petits déjeuners a été renouvelé pour 2023-24.  
 
Les membres du personnel font part de certains défis liés à la gestion des repas, qui seront discutés avec les autres 
enseignants : 

- Les repas chauds à SMG sont plus longs à obtenir et à manger par les élèves, ce qui mène parfois à une perte 
de temps d’apprentissage 

- Les enseignants doivent parfois aider les enfants avec leur déjeuner ou collation 
 

12. Proposition d’activités 

 
- La journée d’activité de fin d’année sera le 15 juin. Il y aura des structures gonflables et une machine à barbe 

à papa. L’OPP pourrait prévoir poursuivre l’activité après les cours. 
- L’activité des finissants sera le 21 juin.   
- Les activités pour les brigadiers et médiateurs seront discutées en mai. 

 
Les sorties scolaires seront annulées en cas de grève des chauffeurs d’autobus.  

 

13. Consultation frais de déplacement 

 
Suite aux changements de structure des centres de service, des modifications doivent être apportées à la Politique 
56-01-01 « Frais de déplacement, de séjour et de représentation ».  
 
Les membres du CÉ n’ont émis aucun commentaire sur les changements proposés. 

 

14. Consultation travail des enfants 

 
Suite au changement de la loi sur le travail des enfants, une consultation sera menée par le comité de parents. Il est 
également possible de commenter via le FCPQ. 

 

15. Politique sur les premiers secours, premiers soins et contrôle des maladies contagieuses pour les élèves 

 
Le comité de parents a discuté de cette politique lors de la dernière rencontre. Il semblerait que l’interdiction des 
arachides n’est pas appliquée uniformément dans les écoles. Le CÉ est responsable de s’assurer que cette politique 
est respectée.  
 
La direction collabore avec le Centre intégré de santé et des services sociaux de l’Outaouais pour les plans de soin et 
pour déterminer lorsqu’il est nécessaire d’aviser les parents de cas de maladies.  
 
L’école s’est également munie de trois défibrillateurs et a ajouté des Épipen dans ses trousses de secours pour les 
sorties. 

 



Environ les 2/3 du personnel scolaire et l’ensemble du personnel du service de garde ont leur formation RCR. Une 
formation sur l’utilisation des Épipen est également donnée à tout le personnel à chaque année.  

 

16. Comité de parents 

 
Les sujets discutés lors de la dernière rencontre du comité de parents :  

- La proposition de séparation des deux écoles de la Traversée sera présentée à la rencontre du mois de mai. 
- Le processus de plainte sera revu en septembre. 
- Certaines écoles ont participé au projet pilote sur l’utilisation d’une plateforme de paiement pour les levées 

de fonds. 
- La grève des chauffeurs d’autobus. 
- La présence d’élèves qui se comportent comme des animaux. Les situations montrées dans les médias 

dataient d’il y a quelques années. Ce n’est pas une situation préoccupante au CSSD.  
- La consultation sur le Plan d'engagement vers la réussite est en cours. Les membres du CÉ peuvent envoyer 

leurs commentaires individuels à M. Bruni. 
- Le CSSD se classe en 18ème place au plan de la réussite scolaire, alors qu’il était à la 78ème auparavant. 
- La Journée de mobilisation de la FCPQ se tiendra le 6 mai.  
- Le ratio surveillant/élèves dineurs pourrait passer de 1/60 à 1/50, mais il peut s’avérer difficile de combler les 

nouveaux postes dans le contexte de pénurie de personnel.  
- Des prix reconnaissance ont été remis à deux personnes du comité de parents. 
- Le transport scolaire représente un déficit de 1,2 millions. Le CSSD entrevoit d’augmenter les coûts de 

transport pour les élèves qui vont à des écoles qui proposent des concentrations. Le coût pour les berlines 
n’augmenterait pas pour l’instant.  

- La pétition pour la construction d’une école secondaire à Val-des-Monts a été déposée à l’Assemblée 
nationale.  

 

17. Mot du personnel enseignant 

 
L’école a souligné la Journée de la trisomie et a été un beau succès. 
 
Les élèves ont bien apprécié la remise des méritas. 

 

18. Mot du personnel professionnel 

  
Une nouvelle orthopédagogue a été embauchée. Les membres du personnel professionnel révisent présentement les 
plans d’intervention.  
  
Les inscriptions au service de garde pour l’an prochain sont en cours et le sondage pour la dernière semaine du mois 
de juin sera envoyé sous peu. Le service de garde est typiquement fermé pour cette semaine, mais est disponible 
pour la semaine avant la rentrée.  
 
Des membres du CÉ demandent s’il est possible de réduire le seuil d’inscription pour rendre le service accessible, qui 
est présentement de 40 élèves et qui semble être le standard pour l’ensemble des écoles du CSSD. Un suivi sera fait 
lors de la prochaine rencontre. 

 

19. Mot de la présidence 

 
M. Lavigne remercie les membres du CÉ et le personnel pour leur implication. 
 
 
 
 

 



20. VARIA 

 
Le CÉ s’est engagé à nommer des candidats pour le Prix Mérite du FCPQ. Les membres du CÉ doivent soumettre les 
candidatures pour la prochaine rencontre. Mme Crépin va remettre une liste des bénévoles qui se sont impliqués 
durant l’année.  
 
Mme Lachance mentionne que les bénévoles et les membres du CÉ seront invités à l’école sous peu pour souligner 
leur implication.  

 

21. Levée de l’assemblée 

 
Il est proposé par Andréanne Mathé et appuyé par Marie-Ève Vinet de prolonger la rencontre de 10 minutes. 
 
Il est proposé par Véronique St-Pierre et appuyé par Stéphanie Bonin de lever l’assemblée à 20h36. 

 
Proposition approuvée à l’unanimité 

 

 


